

DE PATRONIMIA Y TOPONIMIA VASCAS

Es tan halagüena la acogida que ha obtenido del país, de sus Corporaciones y de la prensa toda el proyecto de recolección y estudio de las voces toponímicas y patronímicas vascas dado a conocer en el llamamiento «A los vascos de buena voluntad», que se publicó en nuestro número del 30 de Abril próximo pasado, que la Sociedad «Estudios Vascos», iniciadora del patriótico pensamiento, se considera obligada a corresponder a las finas muestras de confianza que tiene recibidas.

A este fin se propone publicar en la prensa notas periódicas como la que va a continuación, por cuyo medio puede enterarse de la marcha de esta obra el público que se interesa por ella, y recibir asimismo el oportuno descargo de las cantidades que a su objeto les han sido confiadas por diversas Corporaciones y muchos particulares.

«Un deber absolutamente inexcusable, dice la Sociedad de «Estudios Vascos», nos prescribe que comencemos por manifestar nuestra muy sentida gratitud al pueblo, primeramente, por el entusiasmo con que ha recibido este proyecto y por la generosidad con que subviene a realizarlo; después, a las Corporaciones populares, cuyo celo por la cultura del país ha quedado comprobado una vez más; finalmente, a toda la prensa cuyo grato valimiento nos facilita en notable grado la compleja labor emprendida. Circunstancias todas ellas que nos obligan más y más, y que ulteriormente nos determinarán a otras labores de patria cultura.

»Nos permitimos reiterar hoy al público la demanda de colaboración en la recolección de voces, a cuyo fin esta sociedad «Estudios Vascos» (Bidebarrieta, 14, Bilbao) facilitará con gusto cuantas instrucciones, aclaraciones y detalles se le pidan, así como las papeletas, hojas y modelos impresos que fueran necesarios.»

Después de agradecer por nuestra parte, en la modesta proporción que nos corresponda, la manifestación de cortés benevolencia, y reiterar nuestro propósito de cooperar en la medida de nuestras fuerzas a tan plausibles iniciativas, publicamos a continuación el descargo de los fondos recibidos hasta fines de Junio por la sociedad repetidas veces mencionada:

INGRESOS

HASTA 30 DE JUNIO DE 1915.

CORPORACIONES:

Ayuntamiento	de	Tolosa	150
»	de	Azcoitia	100
»	de	Rentería	100
»	de	Zumárraga	50
»	de	Deusto	100
»	de	Zumaya	50
»	de	Irún	100
»	de	Bermeo	100
»	de	Segura	20
»	de	Begoña	200
»	de	Eibar	100
»	de	Ormáiztegui	15

Total 1.085

PARTICULARES:

D. Jenaro	de	Aranceta (Bilbao)	2
D. Juan	de	Artaza (Burgos)	25
D. Simón	de	Lecea (Alsasua)	10
D. José	de	Altuna (Bilbao)	5
D. Eustasio	de	Zarraoa (Bilbao)	5
D. Manuel	de	Vizcarret (Esparza de Salazar)	15
Diario Euzkadi (primera entrega de cantidades procedentes de la suscripción)			800
D. Nicolás María	de	Urgoiti anunció el envío de ptas. 50 que fueron ingresadas, por un encargado suyo, en la suscripción abierta por el diario <i>Euzkadi</i>	

Total 862

GASTOS

HASTA 30 DE JUNIO DE 1915

Artículos de escritorio (cuadernos, libros rayados, copiadores, recopiladores de correspondencia, sellos cauchú, etcétera, etcétera)	46
Postales del Estado, pliegos y cartas con membrete y talonario de recibos	80
400.000 hojas-boletines con instrucciones	1.040
Gastos de envío de hojas a Corporaciones, Sociedades y particulares que las solicitan y sellos para la correspondencia	31,90
45.000 tarjetas de cartulina para la recopilación de apellidos euskéricos (trabajo reservado únicamente a «Estudios Vascos»)	67,50
<i>Total</i>	1.265,40

NOTA IMPORTANTE

Todos los comprobantes están a disposición de quienes deseen examinarlos, en nuestras oficinas: Bidebarrieta, 14.

SALDO EN 30 DE JUNIO DE 1915

Suman los Ingresos, pesetas	1.947
Idem los Gastos »	1.265,40
Saldo en Caja, pesetas	681,60

CANTIDADES SUSCRITAS QUE NO NOS HAN SIDO ENTREGADAS TODAVIA

CORPORACIONES (comunicaciones oficiales):

Ayuntamiento de Zornoza (Amorebieta)	75
» de Galdácano	50
» de Oñate	50
» de Beasain	50
» de Baracaldo	100
» de Zaratamo	25

COMUNICADO POR LA PRENSA:

Excma. Diputación de Vizcaya	500
» de Guipúzcoa	750
Ayuntamiento de Andoain	50
» de Elorrio	25
» de Ondárroa	50
» de Vergara	100
» de Lequeitio	75
» de Erandio	25
» de Guernica	75
» de Guecho	100
» de Elanchove	50
» de Vitoria	200
» de Bilbao	200
» de Durango	25
» de Larrabezua	20
<i>Total</i>	<u>2.595</u>

PERIÓDICOS Y SOCIEDADES

Son varias las suscripciones abiertas, pero nos abstenemos, por ahora, de comunicar sus saldos por no tener datos completos.

Por la Sociedad «Estudios Vascos»,

LUIS DE ELEIZALDE